

Pueblos piden acabar con tala ilegal, bloquean carretera México-Toluca

Por: La cooperacha. 24/06/2023

La Unión de Pueblos Originarios, Comunales y Ejidales del Gran Bosque de Agua, realizó varios bloqueos este lunes en la carretera México-Toluca para expresar su inconformidad por la deforestación de los bosques. Por varias horas, las comunidades se manifestaron contra la tala ilegal, la invasión, lotificación y ventas de tierras que están asignadas como áreas naturales.

En el marco del Día Internacional del Medio Ambiente, autoridades agrarias, civiles y tradicionales, de comunidades del Estado de México y la Ciudad de México, emitieron un documento dirigido al Presidente Andrés Manuel López, en donde señalan que el Gran Bosque de Agua está amenazado a consecuencia de la deforestación ocasionada por la tala ilegal.

De acuerdo a las comunidades, la manifestación se realizó tras varios escritos y peticiones dirigidos en los últimos años hacia dependencias de protección del medio ambiente y de seguridad pública, y en donde incluso se ha aportado información de taladores y hasta coordenadas de los aserraderos clandestinos, pero sin acciones de las autoridades.

Solicitaron al presidente una audiencia para exponer lo que sucede en los bosques. También pidieron que el Gran Bosque de Agua sea considerado dentro de las políticas públicas del Gobierno Federal, Ciudad de México, Estado de México y el Estado de Morelos, así como de las alcaldías y municipios, como una región estratégica, prioritaria, de interés público y de seguridad nacional.

Además, pidieron que la Fiscalía General de la República y sus áreas, den trámite a las denuncias, carpetas de investigación y, en su caso, a las órdenes de aprehensión contra los taladores denunciados.

En el documento se detalla que en los últimos 20 años la tala ilegal se realiza con la participación y complicidad de taladores organizados, empresarios madereros

corruptos y funcionarios públicos negligentes o corruptos de las dependencias responsables de proteger el medio ambiente. Señalan que la tala ilegal significa robo, despojo y saqueo de los bosques que son parte de la propiedad social de las comunidades y ejidos.

De acuerdo con las comunidades ejidales y comunales, el Gran Bosque de Agua tiene una importancia biológica y ambiental incalculable, ya que “es la fábrica de agua que abastece a más de 25 millones de habitantes”, que representa una quinta parte de la población de México y que habita en la zona centro del país, se lee en el comunicado.

También señalaron que esta zona es reguladora del clima; mitiga la huella térmica urbana, contingencias ambientales y efectos del cambio climático, ya que es sumidero de carbono, además de que alberga casi el 2% de la biodiversidad mundial.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: La coperacha

Fecha de creación

2023/06/24